

町水海行政区 能城 忠雄
9月8日、とねミドリ館で地
域防災勉強会が行われました。
冒頭、担当者から6月30日に
行われた自家用車による避難訓
練の反省が提起されました。そ
れに基づいて、具体的にどのよ
うに避難すればよいのかを古河
市の石井防災官から指導を受け
ました。まず、最近の気象状況
について、温暖化が進み、海水
温の上昇、異常気象が進行して
いるとのことです。とねミドリ
館の水没の様子をシミュレー
ションで示してくださいました。

13 地区コミュニティ 地域防災勉強会



マイタイムライン

命を守るために避難しかなく、親戚など知人の家も複数避難先として考えていくことが大切であるとのことでした。ハザードマップからは古河市は河川も南北に走っており、東西の避難は困難であるということがわかりました。

新年あけましておめでとうございます。昨年は正月の地震、急激な円安、ガソリンや食品の値上げラッシュ、若者の闇バイト犯罪増加、夏から秋にかけての猛暑、9月の能登の豪雨災害コメ不足と高騰、野菜高騰の話題など暗い話題が多くありましたが、明るい話題は大谷翔平選手の米メジャー・ドジャースでの大活躍、夏のパリオリンピックでの日本人の活躍は印象に残つています。

令和7年は巳年、そして昭和百年にあたります。「成長や変革、金運や財運の御利益に恵まれる縁起の良い年」とされています。巳年生まれの人には、①いつも冷静で分別のある判断ができる、②一度決めたことはやり抜く粘り強さがある、③感受

第13地区コミュニティ

地区長 鎌仲 英俊

性が強い。そういう人が多いそうです。皆さまの地域にお住いの已年の人と仲良くしてみてはいかがでしょうか。地域・行政区への関心を高め、行事への参加も増えてくると嬉しいです。サラリーマンの給料は少しアップしてきましたが物価高に追いついていないです。考えれば長引くウクライナ紛争、世界的な天候不順、国内では、秋の衆議院議員選挙の結果による政治の不安定化、世界でも、米国のトランプ大統領の動きからの影響を受けて不安定化が生じています。

最後に、新しい年が「世の中が明るく、災害も少なく、物価も落ち着いて、夏もあまり暑くない」そんな年になることを願っております。

功劳感謝の会 『紅白饅頭配布』

今年の暑さは異常で毎日大変な思いで暮らす日々でした。今年もまた、敬老の日。紅白饅頭を頂きまして、ありがとうございます。これは、私の希望ですが、昔のように、改善センターで皆さんと一緒に集まり、いろいろな人たちと楽しみ、分か合うのも良いかと思います。年々、歳をとるたびに人との会話を少なくなります。一年に一度は大勢の人たちと交わり、話をしたりカラオケで歌つて楽しみたいと思つています。来年もよろしくお願いいたします。

SDGs未来都市
こどもまんなか社会
地域経済の好循環の構築と促進
古河市新公会堂整備
創業・事業承継の包摂

取り組みから何をいふことかで、だれが、どうして行くのか進めいかなければなりません。そのことから、①これから芽吹かせる取り組みとして、②将来に向けて種まく取り組みをして、次に③華のある都市・古河の実現をしていきましょう。市民参加の重要性を知り、生活しやすい都市づくり、そして活気と魅力のある古河市になりますよう希望しますとのことでした。

☆将来に向けて種をまく5つ

時には、いざというときに備て、消火栓や防火水槽などの防施設の点検や火災予防啓発

①自治会・町内会加入率の現状と要因、②加入率向上ために必要なこと、③事例報という順でお話を伺いました。そもそも自治会は、江戸時代からの自治組織に端を発し、明治時代の行政サービスの補完として維持されたのだそうです。政翼賛会の末端であるといふ由から、戦後一時期禁止されが、生活に必要な存在であつたため、現在につながつた。加率が低下したのは、所得が増え、地域サービスを購入できようになり、わざわざ地域

町水海行政区 能城 忠雄
2月9日、野本電設工業コ
モスプラザにおいて、「地域
協力で住みよい街づくりを」
地の事例から」というテー
で、常磐大学総合政策学部教
砂金祐年氏に講演していただき
ました。

行政自治会・コミニティ推進協議会 合同研修会

A red fire truck with its ladder extended upwards, reaching towards a tall, leafless tree. The scene is set outdoors with other trees visible in the background.

人々に頼ることがなくなつたと、産業構造が変化し、地域依拠した仕事がなくなつたことなどがあるとのことです。紛れも無いといふ風潮も生まれ、自治会加入率も低下したのだそうです。しかし、安心・安全で穏な地域づくりは自治会が担うものであり、自治会加入率をめしていくことが求められることです。自治会加入向のためには、活動の「見える化」が重要であり、そのため「地域コミュニティプラン（地域の状況と将来像を共有し、地域で起きる事、できないことを選別する計画）作り」を通して、加入率を高める自治体も出てきることでした。

第16分団長 和田 紀彦
第13地区には、主に上砂井 分団と、高野、内水海、町水海 北新町を担当する第16分団がちります。

第16分団では、総勢15名で火災やその他の災害が起こった際に消防署と連携して災害対応を行っています。令和6年度には、8件（13内5地区は5件）の消火活動を行いました。また、平常

マチノマモリ

マチノマモリ 消防団活動

SDGs未来都市
こどもまんなか社会
地域経済の好循環の構
築と促進
古河市新公会堂整備
創業・事業承継の包
括支援

12月に詰所・機械器具置場検査、2月は、古河市消防春季活動式、3月、は春季火災予防夜警を行つています。この区域の防災活動の一翼を担つてゐるといふ氣概をもつて活動しています。今後とも活動への理解をお願いするとともに、消防員が不足している状況ですの団員確保に向けたご協力をお願いいたします。

A group of fifteen firefighters in blue uniforms with orange stripes and caps, standing in two rows in front of a red fire truck. The firefighter in the front row, seated in the center, holds a framed certificate.

